

心ふれあい SA吹田通信

270号

発行 SA吹田
ホームページ
ブログ

090-2064-6989 手塚 之博 tezuka.yukihiro@gmail.com
<https://kokorosasuita.wixsite.com/sa-suita>
<https://toycarp.blog.fc2.com/>



新年のご挨拶

心ふれあい SA吹田 会長
手塚 之博



(自分で撮った写真を生成AIでイラスト風にしてもらいました)

私事で恐縮ですが8年続けた高齢者大学校のCD（クラスディレクター：クラスのお世話係）を今年度で辞めることにしました。毎年50名程度の受講生の皆さんと関わり、少し面倒なこともありましたが大半は楽しく過ごせたように思います。毎週一日、朝の満員電車に乗りの苦痛からは解放されますが生活のリズムなどが狂わないよう新年度から新たな取組みも始めようと目論んでいます。

高齢者にとって新しいことを始めるのはハードルが高いですが、いつまでも好奇心を持って心豊かな日常をおくりたいものです。

さて流行りの生成AIに新年のあいさつを作ってもらいました。

昨年を振り返りますと、「心ふれあい SA吹田」は、手づくりおもちゃを通じた世代間交流、心身を豊かにする歌体操、そして多様な文化に触れる国際交流など、多岐にわたる活動を通じて、吹田の街に多くの「ふれあい」を届けることができました。本年も、私たちは「おもちゃ」という魔法で子どもたちに驚きを、「歌体操」でシニア世代に活力を、そして「国際交流」で世界への広がりを共有していきたいと考えております。ボランティア活動の原点である「自ら楽しみ、共に喜ぶ」という心を大切に、地域社会の絆をより一層深める活動に邁進してまいります。

新しい年が、皆様にとって健やかで、笑顔あふれる輝かしい一年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします



歌体操交流会開催のお知らせ

日 時：1月19日（月）13:30～15:30

場 所：夢つながり未来館 6階ホール（阪急山田駅すぐ）



寒い冬 懐かしい歌（童謡・唱歌・歌謡曲など）を歌い、またそれらの曲に

あわせて楽しく身体をうごかしてみませんか♪

どなたでも参加していただけます（動きやすい服装・上靴・飲み物持参でお願いします）

※ 申し込みは各部長または柏原（090-9428-1534）まで

おもちゃ学校 12期生 募集中です！

子ども達におもちゃ作りを指導する人のための学びの場、おもちゃ学校は4月8日(水)の開校を目指して準備中です。お知り合いの中でおもちゃ作りに興味のある方、子どもが大好きな方等々、ご紹介ください。問い合わせは校長の新井さん(090-8384-3426)までお願いします。



府 SA 連協 北ブロックのおもちゃ交流会を開催



3枚マジックカード

11月27日(木)北ブロックおもちゃ交流会が茨木のローズWAMで開催されました。SA吹田からは(新井・西澤・手塚)の3名が出席、今後の交流の在り方や各おもちゃ部会の活性化など共通の課題について意見交換が行われました。今年は吹田の「夏休み手作りおもちゃまつり」に高槻・茨木から出展してもらうことが決まりました。引き続きSA茨木の辻本さんの指導で「3枚マジックカード」を作りました。

歌体操部会 ボランティア

12月3日（水）吹田第二公民館のいきいきサロンに3人で伺いました。参加者はスタッフ（地域福祉委員さん）とあわせて40名、始まるまでに笑顔の挨拶とおしゃべりがはずんでにぎやかでした。最前列で背筋もまっすぐに参加されていた方がなんと90歳と聞いてびっくり!! そのうえ自宅から片道30分ほど歩いてこられるときいて、またまた驚く事でした。上を向いて歩こう♪など大きな声で歌い、体操もしっかりからだをうごかして、脳トレでは笑い声がいっぱい!! 体操の後はお弁当と福祉委員さん手作りのお味噌汁で食事会とのこと 皆さん、本当に楽しそうで、私たちも元気をいただいて会場を後にしました。 (山下記)



国際交流部会

～小学校での国際交流授業 今年も楽しく交流中～

佐井寺小学校、高野台小学校に続き、片山、津雲台、山田第二、青山台、古江台の各小学校で国際交流授業を実施しました。

留学生はアルゼンチン、インド、インドネシア、ブラジル、モンゴル、ガーナ、タイ、韓国、ミャンマー、パラグアイ、カンボジア、マレーシアから・・・

世界各地から教科書には載っていないホットな情報や日常生活などもプロジェクターで写真などを使って紹介！

交流の時間には留学生が民族衣装を着て自国の紹介をしたり、児童は実物のお金や品物を実際に触れさせてもらったり、その国の文字で自分の名前を書いてもらったり、楽しい時間を過ごしています。

先生方からは、自分も知らないことを知ることができ、次回の授業に生かせると好評!!

留学生も自分の国のこと伝えることができ、小学生が真剣に聞き、質問してくれると喜んでいます。

(筒井記)



福祉部会 くるくるプラザ(吹田市資源リサイクルセンター)見学

「まぜればごみ 分ければ資源」

小さな意識改革が未来環境を大きく変えます。



11月27日(木)「くるくるプラザ」見学に
福祉部会で参加しました。

分別収集されたごみ、資源を破碎・選別し再資源化する「破碎選別工場」とリサイクルを行う「資源リサイクルセンター(くるくるプラザ)」が1992年に竣工しました。

まず「破碎選別工場」から説明を聞きながら案内していただきました。大型複雑ごみは、燃えるゴミ、燃えないゴミに分けられ更に細かく分別して処理されていました。工場内は大型ベルトコンベアが作動しゴミを分別していましたが、手作業でする箇所も多くみられました。工場は、コンピューターで管理され工場全体が操業していました。

回収された資源をストックするための「自動立体倉庫設備」のシステムも組み込まれていました。何気なく捨てているごみに対する意識を深めることが大事だと思いました。

「くるくるプラザ」はボランティアの市民研究員の方が「市民工房」でそれぞれ活動されていました。「自転車工房」は廃棄された自転車を再生自転車に、「布工房」では使わなくなってしまった和服や洋服をリメイク、素敵なおもちゃやウエアに「木工工房」では木製家具の修理や再生、おもちゃなど。材料を持参すれば無料で作り方を教え相談に乗って下さり、その場で作ることもできるそうです。

(小北記)

おもちゃ部会

おもちゃ工房 ゆめ 浜野順子

「ここどうするのん？」

「ああ、裏に両面テープはってとりつけるのよ」これはおもちゃ教室での子どもと私の会話です。後期高齢者の私は、お手伝いをしていますが、子ども相手にボケてもいられません。試作品作りの日には、しっかりおもちゃを完成させて自信をもって当日を迎えます。教室に来る子どもたちはおもちゃ作りが大好きです。上手へたは別にして、どの子も一生懸命取り組んでいます。お絵かき、色塗りで上手に作る子どもにほめると嬉しそうに満足いっぱいニコニコしています。また、完成したおもちゃで遊ぶ姿はノビノビうれしさいっぱいです。

見ている私も胸いっぱい幸せ
いっぱいになります。

おもちゃ教室は私の人生を
楽しく実りあるものにしてくれます。



会員の広場

歌体操部会 正井 昌子

先日、私の尊敬する先生が天国へ旅立たれました。中学生の頃から茶道を教わり、お稽古を通じて人としても育てていただきました。お稽古場で出逢った人達とは今もお茶会や食事会を開き楽しい時間を過ごしています。これからは、先生の思い出話に花が咲きそうです。生前「年を重ねると顔にしわができるけど心にしわは作らないようにね、いろいろな人と出逢っていろいろな話を聞いて、いつまでも心の若さを持つようね」と話されていた事を思い出します。ボランティア養成講座から歌体操へ入会させて頂きまだ一年足らずですが、人との出会いを大切にやわらかい心を持って接していくたらと思っています。



1月予定表

SA 吹田全般	時 間	内 容	担 当	場 所
1月 9 日	10:00~	役員会	手塚 之博	総合福祉会館
1月 30 日	10:00~	SA 通信印刷	熊田 真也	総合福祉会館
おもちゃ部会	時 間	内 容	担 当	場 所
1月 6 日	10:00~	定例会	西澤 健治	総合福祉会館
1月 8 日	14:00~	おもちゃ研究会	畠 貞造	夢つながり未来館
1月 19 日	10:00~	ロボット研究会	長澤 慎治	総合福祉会館
1月 14 日	10:00~	おもちゃ学校	新井 憲	夢つながり未来館
歌体操部会	時 間	内 容	担 当	場 所
1月 19 日	10:00~	定例会	柏原 律子	夢つながり未来館
1月 6・20 日	10:00~	市民塾例会	加藤 昌子	夢つながり未来館
1月 13・27 日	10:00~	H & S	梅林 泰子	夢つながり未来館
国際交流部会	時 間	内 容	担 当	場 所
1月 15 日	16:00~	定例会	筒井 利枝子	zoom
福祉部会	時 間	内 容	担 当	場 所
1月 21 日	10:00~	定例会	神保 隆之	夢つながり未来館

編集後記：毎年のことですが、いつの間にか1年が過ぎたような気がします。いろいろなことがありました。令和8年も好奇心とやわらかい心を忘れないようにと今月号を編集しながら思いました。

M・Y

